

A raíz del último reporte del Banco Central con las cifras del Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) de mayo, el mundo político entregó su punto de vista por el magro crecimiento económico.

Mundo político reacciona a Imacec de mayo que estuvo por debajo de lo esperado

Pía Oliva Moscoso
 prensa@latribuna.cl

Entre un 2% y un 3% eran las cifras de crecimiento económico para el país que barajaban los especialistas para mayo del 2024. Sin embargo, el reporte del Banco Central echó por tierra las expectativas al comunicar que el Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) de este periodo fue de sólo un 1,1% en comparación con igual mes del año anterior.

De acuerdo al instituto emisor, "el resultado del Imacec se explicó por el crecimiento de la minería y, en menor medida, por los servicios y el resto de bienes. En tanto, la disminución del Imacec en términos desestacionalizados fue incitada por el resultado de la industria y los servicios".

Al respecto, el seremi de Economía, Fomento y Turismo de la región del Biobío, Javier Sepúlveda, explicó que el Imacec de mayo tuvo una leve variación positiva "que nos sigue indicando que la economía está completamente normalizada y en la senda del crecimiento económico".

Aunque reconoció que la cifra "es menor a la proyectada y a las estimaciones de las principales agencias", sostuvo que "lo importante es que es una cifra positiva indicando que durante mayo del 2024 la economía del país produjo más bienes y servicios que en mayo del 2023".

En términos generales, aseguró que los datos confirman que "la economía está completamente normalizada y que por supuesto nos obliga como gobierno a seguir fortaleciendo con mayor intensidad las políticas públicas pro inversión y pro crecimiento. Dentro de ellas se destacan, por ejemplo, la agenda que estamos llevando desde el Ministerio de Economía con algunos proyectos de ley que buscan justamente agilizar las inversiones, como lo es el proyecto de ley de permisos sectoriales y también un proyecto de

ley que crea una agencia para el financiamiento para el desarrollo de la investigación".

Por otro lado, recordó que la región del Biobío fue la que más creció durante el 2023 y en lo que va de este año, según lo que las cifras del Banco Central indican "que sigue creciendo, lo que tiene un doble mérito, puesto que la base de comparación es alta, dado que el 2023 fue la región que más creció con un 5,9% de crecimiento en su PIB".

"Nuestro rol como gobierno es seguir fortaleciendo las políticas públicas por crecimiento y empleo y hacer que este crecimiento se acelere con fuerza para generar empleos de calidad y mayores ingresos en el país a su población. Esto, por supuesto, en línea con la agenda de Gobierno que busca aumentar el salario mínimo, que desde hoy día (ayer 1 de julio) es ya de 500 mil pesos", concluyó.

SENADORES DE BIOBÍO

En contraposición a los dichos del seremi de Economía en la región del Biobío, el senador Enrique van Rysselberghe (UDI), calificó que el "Imacec de mayo (es) decepcionante y que está muy por debajo de las proyecciones del mercado que esperaba entre un 2 y un 3%".

A juicio del legislador, el dato situación demuestra que "nuestra economía está en una situación delicada y que estamos lejos de un escenario óptimo y con bajo desempleo, una alta inversión y una baja inflación".

Debido a lo anterior, exhortó al Gobierno para que este adopte medidas más específicas para fortalecer la economía del país: "Se hace más necesario que nunca que el Gobierno presente un paquete robusto de medidas económicas que permita dinamizar nuestra economía, dando empleo que hoy no existen, trayendo inversión a las regiones y permitiendo mejorar la economía chilena".

El senador Gastón Saavedra (PS) reconoció que "evidentemente hay un crecimiento de mayo menor a lo esperado, que era 2,5%, por tanto bastante lejos de la expectativa. Tiene



que ver con que hay que analizar lo que ocurre, sobre todo con la serie desestacionalizada, que disminuye un 0,4% y ahí buscar en dónde está la crisis, en dónde tenemos un problema. Y tenemos un problema en la industria y tenemos un problema en los servicios, tenemos un bajo crecimiento y eso tenemos que ver cómo buscar fórmulas que se reactiven".

Por lo mismo, planteó tomar medidas de fomento económico, con visión en la región del Biobío: "Una de ellas es tratar de regionalizar. Por ejemplo, nos importa mucho que la industria en la madera refleje y para eso entonces hay que seguir con la discusión que planteé en el encuentro de Irade en Los Ángeles, y abrirnos a un debate para que haya un nuevo fomento a las plantaciones de los pequeños y medianos propietarios".

También promovió una certeza respecto "a las inversiones que necesitamos para seguir con esta industria que es pujante, no solamente en la generación de riquezas, sino que también en la generación de empleos".

Gráfico 1: Contribución a la variación anual del Imacec (tasas de variación y contribuciones porcentuales)



Nota: Variación anual entre paréntesis y contribuciones porcentuales en barras.

Tabla 1: IMACEC (tasa de variación porcentual)

	Original (a/a)	Desestacionalizado (m/m)
IMACEC	1,1	-0,4
Producción de bienes	3,5	-0,4
Minería	7,6	0,9
Industria manufacturera	-1,4	-2,3
Resto de bienes	3,7	-0,2
Comercio	-2,0	-0,4
Servicios	0,8	-0,2
Impuestos sobre los productos	-3,4	-1,3
IMACEC No Minero	0,2	-0,5